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II Всероссийский форум по благоустройству  

«Импортозамещение. Сделано в России» 

26-27 сентября 2023, Москва, ЦВК «Экспоцентр» 

 
День №1. 26 сентября 2023 (вторник) 

ПАВИЛЬОН №5 

(время работы выставки: 09.00-18.00) 

 

10.00-11.00 Церемония открытия с участием почётных гостей 

 

11.00-12.40 Пленарное заседание: «Импортозамещение и благоустройство 2023-2024» 
Рассуждая об экономике городской среды, мы можем смело говорить про экономику всей строительной 

отрасли, поскольку все субъекты в том или ином объеме оказывают влияние на конечный результат – 

формирование и поддержание качественных пространств в наших городах и поселениях. Спустя год 

санкционного давления на все отрасли экономики можно сделать некоторые выводы об устойчивости 

внутреннего производства и мощностей. В частности, по данным АП (Правительство РФ, Аналитический 

центр, Минстрой России, Росстат) по итогам 2022 года доля строительной отрасли в ВВП РФ составила 11%, 

что приравнивается к пропорциям предыдущих периодов. В период 2010-2021 гг. существенную часть 

составляла закупка и аренда импортных средств производства. Инвестиции в основной капитал в строительной 

отрасли составляли Х% от ВВП, бОльшая часть из которых приходилась на долю импорта. Произошли 

изменения в цепочке поставок, что повлияло на сроки и конечную стоимость реализации. В частности, 

основные зарубежные стройматериалы сегодня прибавили в стоимости, а срок поставки увеличился. При этом в 

2024 году ЦБ прогнозирует рост российской экономики в широком интервале от 0,5% до 2,5%, в 2025 году - 

рост в интервале 1,5-2,5%. О том, за счёт чего достигается прирост объемов отрасли и какие планы по 

дальнейшей стабилизации отрасли есть у Правительства, какие институциональные и финансовые меры 

поддержки сегодня в арсенале у властей, и, конечно, как с ситуацией справляются наши регионы и бизнес, мы 

поговорим на нашем пленарном заседании. 

  

Модератор – Евгения Муринец, архитектор, член Экспертного совета Минстроя России 

по формированию комфортной городской среды, советник Губернатора Астраханской 

области по градостроительной политике, советник Губернатора Ульяновской области, 

эксперт Комиссии по жилищной политике и по благоустройству Общественного совета при 

Минстрое России, советник генерального директора ФГБУК «Владимиро-Суздальский 

Музей-Заповедник», преподаватель магистратуры ИГСУ РАНХиГС по направлению 

«Стратегическое управление городом и урбанистика» 

  

Спикеры, приглашенные к участию: 

 Алексей Ересько, заместитель министра строительства и ЖКХ Российской 

Федерации, куратор федерального проекта «Формирование комфортной городской 

среды», член Попечительского совета Ассоциации парков России 

 Представитель, министерство архитектуры и строительства Республики Беларусь 

(на согласовании) 

 Елена Пархоменко, заместитель Председателя Правительства Приморского края 

 Муслим Зайпуллаев, министр строительства и ЖКХ Чеченской Республики 

 Антон Финогенов, директор по развитию городской среды АО «ДОМ.РФ» 

 Алексей Добашин, владелец и генеральный директор ООО ПФК «Крост», 

профессор Международной академии архитектуры, Почётный строитель России 

 Глава региона РФ (на согласовании) 

12.50-14.10 Сессия: «Умный город и передовые IT-решения»  
При поддержке Комитета по умному городу Ассоциации IT-компаний России РУССОФТ и Ассоциации 

развития общественных пространств «Место и Люди». Темы: «Экосистема городских сервисов»; 

«Комплексное управление парками на базе российских ИТ-решений с применением технологий ИИ»; 

«Современные подходы к оценке рисков природных и техногенных аномалий в конкретных локациях при 

формировании устойчивого развития парков заповедных зон» и другие. 

Модератор – Андрей Логинов, председатель Комитета по умному городу НП 

«РУССОФТ»  

Спикеры, приглашенные к участию: 

 Представитель, Департамент цифровых технологий Минпромторга России 

 Анастасия Тюева-Зряхова, начальник отдела проектного управления ГУП 



«Санкт-Петербургский информационно-аналитический центр» Комитета по 

информатизации и связи г. Санкт-Петербург 

 Представитель, Департамент информационных технологий г. Москвы 

 Гарри Бегиджанов, руководитель холдинга NorGroup, член Правления 

Ассоциации производителей светодиодов и систем на их основе 

 Полина Неустроева, руководитель аналитической группы Агентства 

стратегического развития «ЦЕНТР» 

 Ярослав Алейник, руководитель IT-компании «Омега» 

 Алан Цаголти, генеральный директор IT-компании Syncretis  

14.20-15.20 Сессия: «Развитие транспортной и пешеходной инфраструктуры»  

 

Модератор – Ольга Гай, руководитель проектов Аналитического центра АНО 

«Московский урбанистический форум» Правительства Москвы 

 

Спикеры, приглашенные к участию: 

 Представитель, Министерство транспорта РФ 

 Максим Кандыбайло, начальник Управления стратегических проектов Комитета 

по архитектуре и градостроительству г. Москвы Правительства Москвы 

 Евгений Ушаков, генеральный директор АО «Завод ПРОТОН» (на согласовании) 

 Представитель, АО «ОЭЗ «Технополис Москва»  

 Федор Алексеенков, главный специалист отдела развития и совершенствования 

велосипедного и пешеходного транспорта ГКУ г. Москвы – Центр организации 

дорожного движения Правительства Москвы 

15.30-16.30 Сессия: «Высококачественные строительные материалы и оборудование российского 

производства: традиционные решения и технологические инновации» 
По данным Минстроя России / Минпромторга России, средний удельный процент импортной составляющей в 

строительно-эксплуатационном цикле объекта капитального строительства, включая объекты комплексного 

благоустройства, составляет от 5 до 10% (цифра уточняется). По информации ряда производителей, полный 

отказ от ввозных компонент и комплектующих сегодня не приведёт к исчезновению данной продукции с 

российского рынка, но вместе с тем может уменьшиться номенклатура/палитра производимых материалов, а в 

случае со строительной техникой и оборудованием может привести и к существенному удорожанию 

производственного цикла и, как следствие, конечного продукта. Какие конкретно импортные компоненты 

сегодня используются при формировании комфортной городской среды (тротуарные покрытия, освещение, 

озеленение, МАФ и пр), насколько они незаменимы и каковы перспективы отечественной строительной 

промышленности в целом, мы обсудим сегодня с госрегулятором, представителями региональных властей, 

производственным сектором и застройщиками.  

 

Модератор – Евгения Муринец  

 

Спикеры, приглашенные к участию: 

 Представитель, Минстрой России 

 Иван Марков, заместитель директора Департамента металлургии и материалов 

Минпромторга России (на согласовании) 

 Роман Куприн, председатель Совета Ассоциации производителей строительных 

материалов, оборудования и сырья ЕАЭС 

 Евгений Усов, основатель российского бренда экопокрытия Ultimax Gravity 

 Антон Солон, исполнительный директор Национального объединения 

производителей строительных материалов и строительной индустрии, член 

наблюдательного совета ФАУ «Проектная дирекция Минстроя России» (на 

согласовании) 

 Представитель, ПАО «Группа ЛСР» / «Выбор» / «Возрождение»   

16.40-18.00 Сессия: «Благоустройство жилых комплексов и дворовых пространств»  
Развитие жилищного строительства сегодня в числе приоритетных направлений российского стройкомплекса. 

Ежегодный ввод порядка 50 млн м2 многоквартирных жилых домов и комплексов говорит нам о тысячах 

придомовых территорий качество которых порой становится определяющим при выборе горожанином места 

жительства. О том из чего состоит качественное благоустройство этих пространств и насколько внутренними 

ресурсами можно покрыть всё возрастающий запрос жильцов на их современное стильное функциональное 

решение, мы поговорим сегодня со всеми сторонами процесса создания этого сегмента. 

 

• Каковы общие тренды в регионах России в оформлении придомовых территорий ЖК? Каких стандартов в 

этом государственный регулятор рекомендует придерживаться? 

• С какими сложностями сегодня сталкивается девелопер/застройщик при реализации проекта? Каковы пути 

выхода? 

• Как часто в госзаказе применяются авторские решения по детским игровым комплексам и малым 

архитектурным формам? 



• Как необычные архитектурные решения по благоустройству придомовых пространств могут повлиять на 

качество жизни в районе и городе? 

  
Модератор – Евгения Муринец 

 

Спикеры, приглашенные к участию: 

 Представитель, Минстрой России 

 Марина Ракова, министр градостроительной деятельности и развития 

агломераций Нижегородской области  

 Наиля Зиннатуллина, директор Фонда «Институт развития городов Республики 

Татарстан», куратор программ развития городской среды Республики Татарстан  

 Представитель, Российский союз строителей (на согласовании) 

 Лариса Новоселова, директор по развитию ГК «Железно»  

 Представитель, ООО ПФК «Крост» 

 Евгения Найденова, основатель, креативный директор «балкон.бюро» 

 
День №2. 27 сентября 2023 (среда) 

ПАВИЛЬОН №5 

(время работы выставки: 09.00-16.00) 

 

09.30-10.30 Сессия для девелоперов и застройщиков 

(организатор: «Строительная газета»)  

 

10.40-12.10 Экспертная сессия Минпромторга России и Ассоциации парков России: 

«Специальная и уборочная техника для обслуживания дорог, пешеходных зон, 

парков и придомовых территорий» 

 

Модератор – Андрей Лапшин, член Совета Ассоциации парков России, директор ГАУК 

г. Москвы ПКиО «Сокольники»   

 

Спикеры, приглашенные к участию: 

 Мария Ёлкина, директор Департамента сельскохозяйственного, пищевого и 

строительно-дорожного машиностроения Министерства промышленности и 

торговли Российской Федерации 

 Алла Елизарова, директор Российской ассоциации производителей 

специализированной техники и оборудования («Росспецмаш») 

 Андрей Еркин, директор Центрального парка культуры и отдыха г. Волгограда 

 Кирилл Антонов, первый заместитель генерального директора ООО «Меркатор-

Калуга» 

 Владимир Тяжкороб, директор по реализации проектов по имортозамещению 

компании «Мототехника Нева» (ЗАО «КО-Нева») 

 Оксана Полянская, руководитель центра «Единое окно» АНО 

«СОЮЗЭКСПЕРТИЗА» Торгово-промышленной палаты РФ  

12.20-13.20 Сессия «Детские, игровые и спортивные площадки для парков, скверов и ЖК»  
 

Модератор – Ирина Голицына, президент Союза региональных производителей 

резиновых покрытий (РПРП), эксперт Общественного совета Минстроя России, 

председатель Комитета по вопросам благоустройства городских территорий 

Национального объединения производителей строительных материалов и строительной 

индустрии (НОПСМ)  

 

Спикеры, приглашенные к участию: 

 Иван Константинов, коммерческий директор ПК «Лидер» 

 Вазген Аветисян, маркетолог, бизнес-тренер, управляющий партнер i2V branding 

& marketing strategy 

 Андрей Плесков, директор Межрегионального сертификационного центра 

 Максим Казанцев, генеральный директор компании «Спорт Комплект»  

 Игорь Грушецкий, генеральный директор ТД «Игровой мир» 

 Дмитрий Власов, заместитель генерального директора компании «Бинекс» 

13.30-14.30 Сессия: «Уличное освещение и световой декор в городе» 



 

Спикеры, приглашенные к участию: 

 Оксана Осипенко, руководитель рабочей группы «Освещение и Светодизайн» 

Гильдии организаций энергетического комплекса Московской торгово-

промышленной палаты, генеральный директор ГК «Церс» 

 Мария Черняк, председатель Московского отделения Союза дизайнеров России, 

генеральный директор компании «Комплексные решения» 

 Алексей Суглоб, генеральный директор ООО «САРОС-СВЕТ М» 

 Иван Василев, директор по развитию ООО «Брайтэлек» 

 Владислав Бакатнюков, руководитель направления светотехники ООО 

«Светконсалт» (бренд «Комфортная среда») 

 Представитель, Департамент ЖКХ г. Москвы / ГУП «Моссвет» 

 Представитель, Ассоциация производителей светодиодов и систем на их основе 

(на согласовании)    

14.40-15.40 Сессия: «Озеленение, малые архитектурные формы и ландшафтный дизайн 

общественных пространств»  

 

Модератор – Дмитрий Селивохин, архитектор урбанист, член Совета Ассоциации 

парков России, управляющий партнер АБ «Народный архитектор», главный архитектор 

Центра стратегического развития «Сибирь» (Тюмень), руководитель Центра компетенций 

по вопросам городской среды «ВЯЗ» (Волгоград)  

 

Спикеры, приглашенные к участию: 

 Таисия Вольфтруб, президент Ассоциации ландшафтных архитекторов России 

(на согласовании)  

 Лидия Леонтьева, главный архитектор ГАУК г. Москвы ЦПКиО им. Горького 

(на согласовании) 

 Алексей Михеев,  руководитель направления уличной мебели и модульных 

домов ООО  «ДизайнИнвест» (бренд sloplast) 

 Олеся Климова, руководитель проектов ООО «СтильСитиРУС» 

 Максим Зенков, руководитель направления проектов компании HILST  

 Представитель, компания «КОНА» 

 Представитель, ГБУ «Озеленение» Департамента ЖКХ г. Москвы 

 

15.40-16.00 Церемония награждения экспонентов выставки 

 

Награждает – Алексей Ретеюм, председатель Совета Ассоциации парков России, 

директор по развитию Всероссийского общества охраны природы, депутат Мещанского 

округа города Москвы от партии «Единая Россия», почётный член РАХ 

 
 

Посещение форума является бесплатным для отраслевых специалистов, подрядных организаций, 

представителей государственных учреждений и администраций при условии предварительной 

регистрации на официальном сайте форума по адресу import.urbanparks.ru. Программа является 

предварительной. Названия сессий, время их проведения, а также состав спикеров согласовываются. 
  
 

 

 
 

 

 
 


